CRHBHJO

Se dirije a todos sus lectores

Gracias al esfuerzo de un compañero de los más luchadores en uuestras filas, podemos editar el presente número de nuestro Semanario TRABAJO; de otro modo sin el esfuerzo y sin el sacrificio del compañero, esta semana no se habría podido contar con los recursos económicos indispensables para hacer su publicación.

Lo dicho tiene que ser una voz que llame a las convicciones de todos los que luchamos por el bienestar, social, a fin de que ayudemos efectivamente a nuestro órgano de publicidad, pues de otro modo la

tarea no podrá proseguirse.

Trabajadores y compafieros: sólo vuestro esfuerzo personal es capaz de mantener este Semanario que cumple la tarea fundamental de defender vuestros in' tereses, que es el vocero de los hombres libres y honrados del país y que es el luchador probado, que siempre estará vigilando por el pueblo. Sabéis que la obra de nuestro Semanario tiene que cumplirse en lucha con todos los grandes intereses y que por lo tanto sólo espera apoyo de vosotros y de nadie más. Si no lo ayudáis, si no cooperáis para su mantenimiento silenciaréis la voz y el pensamiento de vuestras conciencias.

Muchos son los compañeros que reciben TRABAJO, pero no son muchos los que pagan puntualmente su valor. No es justo que el sacrificio económico que representa su publicidad recaiga sólo sobre unos cuan-

tos puntualísimos pagadores.

La verdadera militancia en nuestras filas tiene que ser demostrada con hechos y no solo con palabras y buenos propósitos. Esperamos que respondáis con hechos a este llamamiento. Muchos son los compañeros que están en deuda con nuestro Semanario; es preciso cancelar esas deudas en el curso de la semana entrante. TRABAJO no puede esperar más y se verá obligado a ir dando a la publicidad los nombres de quienes no respondan a este llamamiento urgente.

Las Células tiene que dar mayor rendimiento en este sentido de nuestro periódico. Es preciso que todas hagan un esfuerzo por colocar mayor número de ejemplares de Trabajo y que presionen e interesen a sus miembros a fin de que todos sean suscritores y

paguen sin demora las suscripciones.

Estamos seguros de que si todos, pero todos, nos empeñamos en un esfuerzo inteligente y decidido, pronto TRABAJO estará de nuevo a flote y tendrá asegurada su continuidad que más que nunca ahora es indispensable.

En la Municipalidad..

Viene de primera página

constituir él un despilfarro inútil de dineros comunales, el camarada Cerdas lo combatió, aunque sin éxito.

Por último se [entró a conocer de una proposición de Cerdas para que se le permitiera a un pobre hombre construir un ranchito en un pedazo de tierra municipal, con la condición de que el rancho sería destruído en cuanto la Municipalidad necesitara el terreno. La oposi ción surgió en el acto encabezada por Jiménez Rojas y apoyada por los demás. Entonces se habló de "precedentes funestos"; y por cier to que hablaron de eso los mismos que no consideraron precedente funesto el echar le tierra a la desvergüenza de la alcantarilla Las Arias.

La cosa es lógica: se trataba de un infeliz y entonces si cabía adoptar actitudes enér gicas y combatir precedentes funestos. La discusión se alargó y el compañero Cerdas se dió cuenta de que su moción iba a ser desechada. Y recordando posiblementa nuestro camarada aquella fábula famosa de las fieras que se reunieron para castigar el animal que hubiera con sus crimenes prevocado las iras celestes y que resolvieron perdonar al tigre, al león, a la pantera y a los demás cuadrúpedos asesinos y dar muerte al pobre borrico por haberse comido unos tallitos de trigo, resolvió retirarse de la sesión y romper el quórum y así lo hizc.

Qué le impide a la Junta Nac.. Carlos Luis Sáenz... Viene de primera página

criticarle aquellos que pare. | ampliar el contrabando; lo cen desviados de la buena senda, que en este caso es la protección de los consumido res de energía eléctrica.

Si la Junta enterara al público de sus actuaciones frente a las Compañías; si tuviera la fineza de dar al público el texto completo de los proyectos de contrato, para cotejarlos con los del Apoderado de las Compa fiías, quizá se evitaría que se le hiciesen críticas que ella considera injustas, por que conociendo esos contratos se puede en concreto de' terminar cuál es en definiti' va su posición como entidad, frente al problema eléctrico. Mientras no lo haga, el público no sabrá a qué atener' se y quizá por excesc de ce' lo, que no está por demás, tratándose de lo que se trata, tendrá la Junta que ofr apreciaciones de su actuación que pudieran molestar a al' gunos de sus miembros.

La Juntà, los contrabandos y la Liga Pro-Defensa Na-

Con caracter de emergencia la Junta ha autorizado a las Compañías para colocar medidores en casos de con trabandos constatados. En tiende así resolver en parte el problema de escasez de energía eléctrica que todos estamos sufriendo, ya que segun declara la Junta, un 30 por ciento de energía se estaba consumiendo fraudu' lentamente y había que res' catárselo a las Compañías para que éstas pudiesen dar' lo a los clientes honrados. Pero por lo que vamos vien do, el remedio éste, tan ca' careado por el Dr. Pupo, ha resultado tan eficiente como la carabina de Ambrosio.

Nadie le ha dicho a la Innta que debe fomentar y mente gananciosas.

que se le pide es que con la misma diligencia con que ocurrió a darle a las compañías los medios eficacísimos para controlarlo, controle así mismo a las compafifas a fin de que el cliente honrado reciba buen servicio y la cantidad de energía por la cual está pagando religiosamente; lo que se le pide es que para el público pagador, obtenga tarifas más justas y de acuerdo con una política progresiva para el país; lo que se le pide es que debiera decirnos su opinión sobre el tipo de medidores que está usando la compañía, porque hay algunos de estos encantadores aparatitos, tan alabados por el doctor Pupo, que según nos dice un técnino, dan gato por libre, puesto que marcan más consumo del que legitimamente se ha hecho.

La respuesta de la Junta a la Liga Pro-Defensa Nacional, a cien leguas huele a Pupo y parece una de tantas páginas arrancadas al azar de (Nuestros Males" Mal camino lleva la Junta poniéndose sólo a ver el problema eléctrico como si éste fuera el problema de los contrabandos y de los medidores; el árbol le está impidiendo ver el bosque, y todo en provecho de las mañosas compañías que a juzgar por los puntos de vista expuestos por su apoderado en su contrato, ya han ganado más terreno del que era de suponer; en su propuesta se nota una redac ción tan habilidosa que pue' de decirse que son más los portillos que la cerca, de modo que de ser aprobados tal y como están, las compañías saldrán victoriosa-

EDITORIAL (Viene de primera)

acción? Y sobre todo ¿por qué plantear en esa forma el problema social en Costa Rica, precisamente en momentos en que el mismo Papa aprueba una alianza entre los católicos y los comunistas franceses para luchar por el mejoramiento de las condiciones de vida del pueblo de aquel país y en momentos en que por iniciativa del Partido Comunista se están abriendo en la España Republicana las Iglesias que habían sido clausuradas a raíz de la iniciación de la guerra?

Es curioso el criterio de estos señeres que toman más en cuenta las frases que los hechos. Para ellos por ejemplo sí son amigos de la religión y dignos de su apoyo / de su alianza los partidos a cuya cabeza están los grandes enemigos del pueblo si esos enemigos del pueblo han tenido la habilidad de proclamarse a los cuatro vientos católicos apostólicos y romanos y si además comulgan a me-

nudo y dan limosnas a la Iglesia.

Nosotros creemos que si la Iglesia costarricense nsara todas sus influencias para combatir a los malos patrones, a los usureros, a los especuladores, a los ladrones de los dineros públicos, etc. en vez de combatirnos a noso tros, le haría mucho bien al pueblo. Y puede estar segura la Iglesia de que cuando tenga a bien empeñarse en una obra de esa clase encontrará en nosotros aquí, como los ha encontrado en Francia, aliados y no enemigos.

Viene de primera página

chos que vinieron en mal estado razóa por la cual el Gran Consejo no los tomó en cu cuenta de manera definitiva. Pero la verdad es que no hay necesidad de que esos votos le sean quitados al partido oficial para que nuestro segundo diputado esté electo. En efecto, tomando en cuenta esos votos tal como vinieron, resultarían los siguientes totales.

Gobiernistas: 20.086

Independiente: 3.751

Comunistas: 4.861

Los otros; 1558

La suma total da 30,256. Dividiendo esa suma entre nueve tenemos el cociente que es de 3.361. En consecuencia, el Gobierno no alcanza seis cocientes; le faltan 86 votos para alcanzarlos. Su sexto diputado lo eligirá por arrastre y en la misma forma eligiremos nosotros el segundo de nuestra lista.

Lo de que todavía pueden resultar numerosos votos computables en las otras provincias es un cuento de camino. Es posible que resulten votos computables pero no en una cantidad que pueda alterar la situación actual. Ya el grueso de los votos computables está como lo dijimes, en el Consejo. Ahora sólo podrían aparecer votos perdidos que no serían muchos. En todo caso, los que creen que el Gobierno necesita 86 votos simplemente para alcanzar el cociente y que apareciendo esos 86 votos ya lo alcanzaría. incurren en un grave error. Es cierto que al Gobierno le faltan 86 votos. Pero es cierto también que si los adquiere siempre se quedará sio conciente porque este subirá entonces en casi diez votos. En este momento, para alcanzar conciente el Gobierno tendría que obtener alrededor de trescientos votos lo que es imposible que ocurra. El único camino que les queda a ellos es el fraude; pero nosotros tomaremos todas las precausiones nesarias para impedirlo aparte de que no creemos que el P. Oficial se aventure en una empresa de esa índole a estas alturas.

Podemos pues afirmar desde ahora, que Carlos Luis Sáenz está electo. Pero no se crea que la elección de Carlos Luis obedece a un golpe de azar o a maniobras habilidosas de la dirección del Partido. La elección del c, Carlos Luis está respaldada por más de mil quinientos votos. Y esos mil quinientos votos nos los quería

anular el Gobierno con cien o menos.

Otro detalle curioso queremos mencionar para que se vea que no es posible que legalmente se crezca el nú-

mero de votos a computar.

Los dirigentes del Partido oficial dijeron por la prensa a raíz de las elecciones que el número de votos a computar del Partido Republicano sería más o menos de cuatrocientos. En este momento ya se le han computado 339. De dónde podrían salirle más? Sus mismos cálculos se han cumplido con bastante exactitud.

Terminamos advirtiendo por última vez que todos los cálculos anteriores están hechos con base en los números oficiales que están consignados en las actas del Gran Con-

sejo Electoral.

MARTILLAZOS (Viene de Pag. 1)

El Presidente Cortés ha venido haciendo alarde, durante sus dos años de Gobierno, de ser hombre incapaz de alcahuetear a sus subalternos tras' gresiones a las leyes de la república. Ultimamente repitió sus propósitos al camarada Mora en telegrama que fue publicado por éste. Sin embargo, el Presidente ha guardado silencio ante la dennacia concreta y documentada hecha por Mora de irregularidades de los Jefes de la Policía. El compañero Mora probó que esos Jefes habían pues-

to en libertad a individuos que fueron detenidos cometiendo fraudes electorales y que fue' ron enviados al cuartel por Presidentes (cortesistas) de mesas junto con la respectiva denuncia escrita. En otras palabras, que Mora evidenció la complicidad de las autorida des en el fraude electoral. La respuesta del Presidente y de las autoridades ha sido la ca' llada. Y el pueblo no dejar de repetirse aquello de que 'quien calla otorga." Lo malo es que el Presidente ni habla ni cum' ple sus promesas de sanción.

Compañero: No falte a la VELADA del domingo en el S. Central Pase un rato agradable y ayude al mismo tiempo a nuestras finanzas